
CONFEDERAÇÃO DE TRANSPORTES

Bovinos 
abatidos
emitem 10%
a menos de
gás metano
O volume de gás metano (CH4) emi-
tido por bovino abatido em 2021 em 
MT foi, em média, 10,4% menor do que 
o volume emitido por animal abatido 
em 2011. Levantamento aponta que o 
volume de gás metano emitido foi de 
121 kg/animal abatido. Em 2011, esse 
número era 135 kg.            Página  -4
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ESTADUAL 2022
Representantes da 
Série D e Copa BR
vão decepcionando

Ação na Série D, União na 
Copa do Brasil e Operário em 
ambas competições teriam tudo 
para estar melhor posicionados 
no Mato-grossense 2022. Mas 
não é isso que está acontecen-
do. Entendam por quê.  
              Página - 6

Apesar de redução, 
BR-163 ainda é 
rodovia com mais 
mortes no estado
A Confederação Nacional dos Trans-
portes (CNT) divulgou estudo apon-
tando que houve redução de 11,7% no 
número de mortos em acidentes na 
BR-163, em Mato Grosso. Em 2020, a 
entidade havia apontado 85 óbitos, en-
quanto 2021 fechou com 75.     Página -7

PELÍCULAS

As películas são utilizadas nos veículos por motivo de estética, privacidade, proteção ao calor 
ou mesmo segurança. Mas o Detran-MT orienta a população para que faça o uso adequado e de 
acordo com a legislação federal.                          Página -8
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Orientação:
uso correto
do insulfi lm

15 de Fevereiro de 2022 - Ano III - Edição 734 - R$ 3,00 | Informações: 66 3535-1000 | www.diariodoestadomt.com.br |  Fundado em 2019 

Manhã Tarde Noite

Máx 29 | Mín 21
TERÇA-FEIRA

5ª VITÓRIA
COLISÃO
FRONTAL
MATA UM
MOTORISTA

SEMINOVOS E
USADOS: O
PIOR JANEIRO
EM 12 ANOS

SPORT SINOP
VENCE CEOV
E GARANTE
CLASSIFICAÇÃO

NOVA MUTUMMERCADO ASSUSTADO
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“

Há 20 anos tramita no Congresso Na-
cional a proposta de atualização de uma 
lei já totalmente obsoleta diante das novas 
tecnologias disponíveis. O Projeto de Lei 
6299/2002 busca modernizar e desburo-
cratizar o processo de registro e certifi ca-
ção de pesticidas no Brasil.

A lei em vigor até hoje é de 1989, quan-
do o país ainda era um importador de ali-
mentos, começando a trilhar o caminho 
para se tornar um dos principais produto-
res mundiais de comida.

Naquela época, até fazia sentido uma 
legislação que impunha até oito anos para 
liberação do uso de uma molécula, pois 
não havia tanta pesquisa e nem ferramen-
tas de controle sobre o uso de produtos nas 
lavouras. Produtos esses, aliás, que permi-
tiram ao Brasil quadruplicar sua produção.

Só para se ter uma ideia, de acordo com 
Prognóstico da Safra 2022 e Levantamen-
to Sistemático da Produção agrícola 20/21, 
em 1989 a produção de cerais, oleaginosas 
e leguminosas no Brasil era de aproxima-
damente 1,71 toneladas por hectare de área 
produtiva. Atualmente este volume saltou 
para 4 toneladas por hectare.

Isso foi possível porque houve muito 
investimento em tecnologias que permiti-
ram o aumento da produção e da efi ciên-
cia, com relativa estabilidade da área plan-
tada. Uma mesma área hoje colhe de duas 
a três safras por ano e o uso de defensivos 
agrícolas é fundamental para garantir essa 
produção.

Ao mesmo tempo que houve avan-
ço no desenvolvimento de novas tecno-
logias para permitir ganhos produtivos, 
também houve muita pesquisa para dar 

mais segurança aos produtos que chegam 
ao mercado. Se em 1989 era preciso ter um 
regramento extremamente complexo e bu-
rocrático para dar garantias com relação 
à saúde e ao meio ambiente, a ciência e a 
pesquisa hoje conseguem atestar de forma 
muito mais segura, rápida e com total trans-
parência se um produto está ou não apto a 
ser usado.

A aprovação do PL 6299/2002 pela Câ-
mara Federal é fundamental para a produ-
ção de alimentos. Não existem mais justi-
fi cativas para um texto passar 20 anos em 
discussão sem ser apreciado e aprovado, já 
que as novas diretrizes que irão regular uso 
de pesticidas no Brasil estão totalmente 
alinhadas com a academia, a segurança ali-
mentar e o bem-estar social.

Não há mais espaços para teorias que 
conspiram contra a ciência, a tecnologia e 
o desenvolvimento socioeconômico. É pre-
ciso combater a desinformação. Chamar de 
veneno os produtos que viabilizam a produ-
ção de comida é, no mínimo, uma irrespon-
sabilidade. Não há como alimentar 7 bilhões 
de pessoas sem utilizar ferramentas que 
permitam a produção em larga escala.

E mais, até mesmo a agricultura familiar 
precisa adotar técnicas e produtos para se 
tornar mais efi ciente. A agricultura tropical, 
naturalmente, é mais suscetível a pragas e 
doenças e os pesticidas estão há anos no 
mercado justamente para garantir a colhei-
ta.

Os caminhos que nos trouxeram até 
aqui não serão os mesmos que nos levarão 
ao futuro, afi nal o mundo está em constan-
te evolução, assim como a produção de ali-
mentos.

 

LUCIANO VACARI É GESTOR 
DE AGRONEGÓCIOS

Para garantir a colheita

Antigos cuidados
mais que se possa imaginar. As con-
tas, claro, aterrorizaram nossa vida 
até que conseguimos vender o dispo-
sitivo, voltando a conviver com ele al-
guns anos depois, com as facilidades 
trazidas por sua popularização.

Alguns antigos cuidados, hoje 
completamente desnecessários, me 

acompanham desde tempos em 
remotos. Entre eles, por exem-
plo, o de conectar o cabo do car-
regador no aparelho antes de 
ligar na tonada, e de desligar o 
carregador da tomada antes de 

desconectar o aparelho.
Cuidados como esse, hoje com-

pletamente fora da realidade, eram 
listados no manual do aparelho como 
forma de aumentar sua vida útil e 
evitar problemas. Com isso, 25 anos 
depois e sem qualquer necessidade, 
continuo fazendo a mesma coisa. Vai 
entender...

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

Por mais que eu mantenha em minha rotina costumes antigos (e des-
necessários) no uso da tecnologia, me desprendi completamente dos 
cuidados relativos às possibilidades de viciar a bateria assim que novas 
tecnologias deixaram tal problema no passado. Ao contrário de mim 
muita gente dedica tempo e atenção para seguir protocolos utilizados 
em tempos antigos como forma de “aumentar a vida útil da bateria”, 
sendo que, atualmente, tais métodos não surtem qualquer efeito, além 
de tonar o uso do dispositivo muito mais moroso.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Se tem uma coisa que faz parte 
da minha vida desde cedo é a tecno-
logia. Não, meus amigos, não venho 
de família rica, mas tive alguns privi-
légios na infância, como morar uma 
parte dela na região da grande São 
Paulo, e desde cedo luto para estar 
perto de equipamentos e serviços 
que chamam minha atenção, 
chegando a fazer disso, por 
muito tempo, minha profi ssão.

Não estou dizendo que 
foi fácil ou que foi “barato”, 
mas sempre tentei usar meus 
investimentos em tecnologia para 
aprender a ponto de conseguir aju-
dar os outros e ganhar dinheiro com 
isso. E foi justamente isso que me “fi -
nanciou” a mergulhar cada vez mais 
nesse mundão tão fascinante.

Com isso eu utilizo celular e com-
putador há muito, mas muito tempo 
mesmo. O celular, inclusive, foi um 
grande “pesadelo” para minha fa-
mília, pois fomos dos primeiros em 
nossa cidade a adquirir o serviço, na 
época ainda comercializado em dó-
lar, sem saber os custos envolvidos, 
de fato, no simples ato de “manter” o 
aparelho funcionando. Naquela épo-
ca pagava-se, além de uma assinatu-
ra exageradamente alta, uso de canal 
para fazer e receber ligação (sim, 
você pagava para receber) e tudo 

Inaugurada no Theatro Municipal de São Paulo, 
em 13 de fevereiro de 1922, a Semana de Arte Moder-
na chega a seu centenário num momento em que a 
cultura e valores estimados pelos modernistas, como 
a diversidade, a liberdade e a educação, são alvos fre-
quentes de ataques retrógrados de forças políticas ins-
taladas no poder.

A Semana foi organizada por um grupo de artis-
tas e escritores que vinha se articulando em torno de 
ideias e planos de renovação do ambiente artístico e 
cultural. A São Paulo na qual viviam era uma cidade 
emergente, que experimentava uma notável acelera-
ção de sua economia sob o impulso da abundante ri-
queza do café.

Prefi gurava-se naqueles tempos a formação de 
uma metrópole industrial que estaria destinada, na 
visão de sua elite, e também dos jovens modernistas, 
a exercer um papel modernizante na esfera nacional, 
não apenas como polo econômico, mas também cul-
tural.

Comemorava-se em 1922 o centenário da Inde-
pendência, e o festival modernista que reuniu nomes 
como Anita Malfatti, Mário de Andrade, Oswald de An-
drade, Heitor Villa-Lobos e Di Cavalcanti era uma opor-
tunidade de lançar da capital paulista uma plataforma 
para o futuro.

Não por acaso a Semana contou com o apoio de-
cisivo de um empresário como Paulo Prado, esclareci-
do e cosmopolita, para fi nanciar o evento destinado a 
questionar padrões conservadores.

Há, naturalmente, muitos aspectos a questionar 
no movimento modernista de São Paulo, desde episó-
dios das biografi as de seus participantes a temas polê-
micos ligados à sua atuação pública.

Não há dúvida, contudo, de que a aventura mo-
dernista plantada no Municipal tinha em suas semen-
tes um projeto —ou um sonho— de país, no qual a 
diversidade racial, a potência da natureza e a extraor-
dinária riqueza cultural se congregavam de maneira 
estimulante.

O método do movimento de olhar com admira-
ção para o Brasil sem abrir mão de uma perspectiva 
atualizada e internacionalista (a “antropofagia”, como 
pregava um manifesto) reverberou em momentos lu-
minosos de nosso século 20, como a bossa nova, o tro-
picalismo e o cinema novo, e continua vivo ainda hoje.

As rememorações que ocorrem por ocasião do 
centenário atestam o interesse do que se passou na-
queles tempos e podem ajudar a iluminar o debate do 
Brasil de hoje.
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Não por acaso a Semana contou com o apoio 
decisivo de um empresário como Paulo Prado, es-
clarecido e cosmopolita, para fi nanciar o evento 
destinado a questionar padrões conservadores

“ A forte chuva que caiu na tarde de domingo (13) em Cuiabá e Várzea Gran-
de deixou vários pontos com grande concentração de água. Um desses é no 
bairro do Porto, na capital, onde as ruas praticamente ‘desapareceram’. Em um 
vídeo que mostra a situação da região, que é uma das mais antigas de Cuiabá, 
a água tomou conta de praticamente todo o asfalto e calçadas. A pessoa que 
faz a fi lmagem mostra ainda toda a ‘onda’ de água que é levada para perto do 
moradores. Outro local bastante afetado com as chuvas foi o Jardim Aroeira, 
em Cuiabá.
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LUCIANO VACARI

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

A agricultura tropical, naturalmente, é mais sus-
cetível a pragas e doenças e os pesticidas estão 
há anos no mercado justamente para garantir a 
colheita

DESMATE EM
FAZENDAS

Uma reportagem do jornal inglês The 
Guardian mostrou que a moratória da soja 
na Amazônia – que garantiu que a produção 
na região seja livre de desmatamentos – não 
impediu a derrubada da fl oresta em Mato 
Grosso nos últimos anos. Conforme o jornal, 
o dado é resultado de um estudo realizado 
pela ong Instituto Centro de Vida, juntamen-
te com o Unearthed do Greenpeace e o Bureau 
of Investigative Journalism. “Com a moratória 
aplicando-se apenas à soja, os agricultores 
puderam vender a colheita como livre de des-
matamento, enquanto ainda limpavam a terra 
para gado, milho ou outras commodities”, diz 
a reportagem.

PSDB, MDB E UB
Apesar das difi culdades cada vez mais evi-

dentes de se fazer uma federação entre dois 
grandes partidos, há lideranças nacionais que 
sonham com algo ainda mais desafi ador. Di-
rigentes do MDB, PSDB e União Brasil – que já 
é resultado da fusão do DEM com o PSL – vão 
se reunir na semana que vem para viabilizar 
uma federação entre as três siglas. Trata-se de 
um imenso desafi o porque afetaria muita coisa 
nos Estados. Para se ter uma ideia, colocaria no 
mesmo grupo político o governador Mauro Men-
des e o prefeito Emanuel Pinheiro.



Unidade terá capacidade de atendimento
de até 800 mil pessoas

RONDONÓPOLIS

Hospital de prevenção 
e tratamento  de câncer 
será construído na cidade
DA REPORTAGEM

A reunião requerida 
pelo deputado estadual On-
danir Bortolini (PSD), Nini-
nho,  para tratar do projeto 
de construção do Centro 
Diagnóstico de Prevenção de 
Câncer de Rondonópolis com 
o governador Mauro Mendes 
(DEM) no Palácio Paiaguás, 
na quinta-feira (10), contou 
com a presença de pelo me-
nos 14 prefeitos, dentre eles o 
prefeito José Carlos do Pátio 
(Solidariedade), senador Car-
los Fávaro, os deputados fe-
derais Neri Geller e Carlos Be-
zerra (MDB),  o secretário de 
Estado de Saúde Dr. Gilberto 
Figueiredo, além de vereado-
res de diferentes municípios, 
representantes e voluntários 
do Hospital de Câncer de Bar-
retos e entidades filantrópi-
cas de Rondonópolis e Sinop.

De acordo com o de-
putado Nininho, a primeira 
reunião sobre a possibilidade 
da construção do Centro de 
Prevenção, com capacidade 
para 800 mil atendimentos, 
aconteceu no mês de janeiro, 
durante um café da manhã 
com os vereadores de Rondo-
nópolis, Marisvaldo Gonçal-
ves, Ozeas Reis, Batista da Co-
der, o ex-secretário municipal 
e empresário Valdir Correa. 
“Naquele dia eu já assumi o 
compromisso de pedir apoio 
aos nossos parceiros, depu-
tado Neri, o senador Carlos 

Fávaro, prefeito Zé Carlos do 
Pátio, e claro, do nosso gover-
nador, e aqui estamos, com 
todas essas pessoas com-
prometidas a fazer o bem à 
nossa população”, ressaltou 
Nininho.

O governador propôs 
que o projeto possa ser ain-
da maior do que o planejado. 
“Que seja um hospital que 
possa diagnosticar e tratar. 

O governo do estado 
está disposto a fazer isso, va-
mos juntos estudar e conver-
sar desde já quem vai tocar 
esse hospital lá na frente, 
qual a melhor forma e mais 
inteligente, que vai cuidar 
melhor, quem vai operar essa 
entidade, mas vamos nós, po-
der público, construir, com 
terreno e dinheiro público e 
fazer o melhor possível”, ex-
plicou o governador.

Mauro Mendes ainda 
falou sobre deixar alguns 
pontos pré-definidos com os 
prefeitos. “Já vamos fazer um 
alinhamento com os prefei-
tos, de quem será o gerencia-
dor direto. 

O estado tem condições 
de fazer essa obra, até por-
que a complexidade é dever 
nosso, é dever da União, e até 
fazer algo melhor do que está 
sendo proposto aqui, porque 
a região precisa, e podemos 
ir além de um local que dê o 
diagnóstico, para um hospital 
capaz de tratar os pacientes”, 
ratificou.

FOTO: RONALDO MAZZA
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Dorner garante que não deixará a
prefeitura para disputar eleição
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Em entrevista ao Diário 
do Estado MT, o prefeito de 
Sinop, Roberto Dorner (Re-
publicanos), foi questionado 
sobre as conversas de basti-
dores que colocam seu nome 
na disputa para uma vaga na 
Câmara dos Deputados ou 
até mesmo para o Senado 
nas eleições deste ano.

Dorner foi rápido e dire-
to ao responder dizendo que 
não é e não será candidato 
em 2022 e que seu desejo é 
permanecer até o final de seu 
mandato na gestão de Sinop. 
“Não vou sair da prefeitura 
para concorrer a cargo ne-
nhum. Se me propus a ficar 
quatro anos aqui é para fi-
car quatros anos para ajudar. 
Quero ficar aqui para fazer a 
minha parte como prefeito”, 
enfatizou.

Em ano de eleição é na-
tural que os postulantes aos 
cargos públicos visitem as ci-
dades, principalmente Sinop, 
um dos maiores colégios elei-
tores de Mato Grosso. Dorner 
aproveitou a entrevista para 
dar um recado aos candida-
tos nas mais diversas esferas 
deste ano. Quem estiver dis-
posto a ajudar a cidade, terá 
o prefeito sinopense em seu 
palanque, independente-
mente de seu partido. “Agora 

SINOP. O prefeito mencionou também que não escolherá lado e vai apoiar todos que ajudarem Sinop
FOTO: SIMONE CASAGRANDE

Dorner deixará desavenças de lado para benefício da população sinopense

vão vir muitos candidatos e 
quem se propor a ajudar Si-
nop vai ser parceiro de Sinop. 
Eu vou falar o nome de cada 
um que ajudar Sinop, seja 
deputado, senador ou gover-
nador. Independentemente 
de qual região do estado for. 
E tem mais ainda, indepen-
dente de partido, de tudo, 
nós temos que trabalhar para 
o município. ‘Ahh vou ajudar 
fulano porque é meu’, não, 
eu posso até dar preferên-
cia para os meus candidatos, 
mas não vou deixar de falar os 
nomes dos outros que quise-
rem ajudar Sinop. Eu vou falar 
de quem ajudou Sinop, seja 
do PT, do PSDB, que partido 
for, não importa, temos que 
trabalhar com quem ajuda a 
cidade”, revelou o prefeito. 

Dorner classifica como 
covardia omitir as pessoas 
que ajudam Sinop e aprovei-
tou para se colocar à dispo-
sição até de seus antigos de-
safetos políticos locais. “Seria 
uma covardia da minha par-
te se o cara ajudou aqui e eu 
falar que não ajudou ou ficar 
quieto. Temos que parar com 
esse negócio, eu não quero 
que o Leitão me ajude por ele 
é contra mim, não quero que 
o Juarez ajude porque é con-
tra mim, não, ao contrário, a 
gente tem que estar é de bra-
ços abertos para receber toda 

ajuda possível, as verbas que 
vieram pra cá porque quem 
se beneficia com isso é a po-
pulação”, apontou. 

O prefeito disse ainda 
que é hora de acabar com o 
ranço político e abraçar qual-
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A pista atual conta com 1.700 m de comprimento
por 30 m de largura

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Os retoques finais das 
obras do Aeroporto Regional 
Adolino Bedin estão a todo 
vapor. Prova disso são os ser-
viços realizados na última 
sexta-feira (11), quando uma 
equipe da Empresa Brasileira 
de Infraestrutura Aeroportu-
ária (Infraero) realizou a me-
dição de atrito e de macro-
textura na pista do Aeroporto. 

O gestor da pasta de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Cláudio Oliveira, pontua 
que esse é um dos itens exi-
gidos constantemente pela 
Agência Nacional de Aviação 
Civil (Anac). “É uma forma de 
garantir a segurança da pis-
ta e, consequentemente de 
quem faz uso do nosso aero-
porto”, pontua Cláudio.

Segundo o secretário, 
a gestão da Infraero inclui 
os serviços administrativo 
e operacional do aeroporto, 
gerenciamento das tarefas 

de rotina essenciais ao seu 
funcionamento, bem como 
o atendimento aos requisitos 
estabelecidos nas legislações 
vigentes, no caso a medição 
e atritos e macrotextura é um 
deles. Antes, a empresa res-
ponsável pelo gerenciamen-
to não realiza essas medições. 
“E a Prefeitura necessitava 
pagar uma segunda empre-
sa, também licitada, no valor 
de R$ 27 mil/ano para o tra-
balho. Agora todo o trabalho 
é realizado pela Infraero”, ex-
plica.

A Companhia também 
ficará responsável por ativi-
dades como treinamentos 
obrigatórios, limpeza, comer-
cialização de áreas externas, 
manutenções preventivas, 
apoio de TI, entre outros. O 
secretário frisa que o contra-
to com a empresa já foi assi-
nado no dia 30 de janeiro.

O prazo para prestação 
dos serviços é de 12 meses, 
podendo ser prorrogado por 
igual período até o limite de 

AEROPORTO SORRISO

Infraero realiza medição de
atrito e macrotextura em pista

60 meses.
Cláudio destaca que o 

debate para a contratação 
de uma nova empresa ini-
ciou em julho de 2021 com 
a participação da Comissão 
Aeroportuária, Conselho de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social, Executivo e Legisla-
tivo. “Buscamos os dados no 
país todo em relação à aero-
portos; hoje dos 10 aeropor-
tos que mais se destacam no 
país; seis são administrados 

pela Infraero”, explica.
Além de assumir a res-

ponsabilidade das operações; 
a Infraero fará a comerciali-
zação com a busca de novos 
voos comerciais. “Hoje temos 
Cuiabá/Sorriso e vice-versa; a 
intenção é ofertar uma linha 
Sorriso/Brasília e outra Sorri-
so/Cuiabá/Campinas”, desta-
ca Cláudio. “Agradecemos a 
todos que estiveram juntos 
nesse processo que foi bem 
cuidadoso e demorado”, frisa.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A conta de luz vai chegar 
mais barata aos mato-grossen-
ses. A Energisa, concessionária 
que distribui energia elétrica no 
Estado, já está comunicando os 
clientes sobre a redução do Im-
posto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) nas 
faturas deste mês. A Lei Com-
plementar nº 708/2021, do Go-
verno de Mato Grosso, reduziu a 
alíquota do ICMS para diversos 
setores e é o maior pacote de re-
dução de impostos do país.

Conforme o comunicado, 
foram beneficiados os seguin-
tes consumidores:  -Residen-
cial com consumo de 251 a 500 
kWh, de 25% para 17%; -Resi-
dencial com consumo acima de 
500 kWh, de 27% para 17%; -Ru-
ral, acima de 1000 kWh, de 20% 

para 17%; -Industrial e Comercial, 
todas as faixas de consumo, de 
27% para 17%.

A redução dos impostos 
adotada pelo Governo foi possí-
vel graças às medidas adotadas 
pela atual gestão, desde 2019, 
que consertaram o caixa do Es-
tado, trouxeram o equilíbrio fis-
cal e permitiram que o Governo 
saltasse de Nota C para Nota A 
no Tesouro Nacional.

A medida está em vigor 
desde o dia 1° de janeiro deste 
ano. Além da energia elétrica, o 
Governo também baixou o im-
posto da gasolina (de 25% para 
23%), do diesel (de 17% para 16%), 
dos serviços de comunicação, 
como internet e telefonia (de 
25% e 30% para 17%), do gás in-
dustrial (de 17% para 12%) e do 
uso do sistema de distribuição 
da energia solar (de 25% para 
17%).

Com o pacote de redução 
de ICMS, o Governo de Mato 
Grosso vai deixar de arrecadar 

cerca de R$ 1,2 bilhão por ano, 
valor que permanece no bolso 
dos contribuintes.

ALÍVIO NO BOLSO

Energisa comunica redução 
de custo da energia elétrica

quer um que estiver dispos-
to a ajudar o município, para 
que no final, a população ga-
nhe. “Uma briga política mi-
nha com um cara desses atra-
palha a população, então nós 
não podemos trabalhar nesse 

sentido, precisamos trabalhar 
com todos, que todos eles ve-
nham aqui, façam a sua po-
lítica, prove que trouxeram o 
dinheiro que não vamos atra-
palhar em cada, pelo contrá-
rio, nós vamos ajudar, vamos 

anunciar. Mas não adianta vir 
com mentira, tem que falar 
o que é, tem muito político 
que gosta de fazer um ‘H’, se 
trouxe R$ 10 milhões, são 10 
milhões, não vem falar que 
trouxe mais não”, concluiu. 

Concessionária comunicou consumidores sobre
redução do ICMS

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Redução do tempo de produção faz volume de metano por
unidade animal abatido também diminuir 

Bovinos abatidos em MT emitem
volume de metano 10% menor
DA REPORTAGEM

O volume de gás metano 
(CH4) emitido por bovino abati-
do em 2021 em Mato Grosso foi, 
em média, 10,4% menor do que 
o volume emitido por animal 
abatido em 2011. Levantamen-
to do Instituto Mato-Grossense 
da Carne (Imac), com base nos 
dados sobre a idade média de 
abate de bovinos do Instituto 
Mato-Grossense de Economia 
Agropecuária (Imea), aponta 
que, em 2021, o volume de gás 
metano emitido foi de 121 kg 
por animal abatido. Em 2011, 
esse número era 135 kg.

O cálculo de emissão de 
gás metano considerou ape-
nas os animais abatidos nos 
dois anos, 2011 e 2021, e a emis-
são por animal/mês de 4,16 kg 
de CH4, conforme o estudo Re-
cuperação de Pastagens: Anais 
do 2º Simpósio de Pecuária 
Integrada da Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa).

Em 2011, 5% dos animais 
abatidos em Mato Grosso ti-
nham até 24 meses, 49% ti-
nham de 24 a 36 meses e 46% 
tinham mais de 36 meses. Em 
2021, de acordo com o Imea, 
37% dos abates foram de ani-
mais com menos de 24 meses, 

42% eram animais com idade 
entre 24 e 36 meses e somen-
te 22% do total abatido tinham 
mais do que 36 meses. Com a 
redução do tempo de produ-
ção, o volume de gás metano 
por unidade animal abatido 
também diminui.

De acordo com o presi-
dente do Imac, Caio Penido, a 
cadeia produtiva da carne pas-
sa, ao longo dos últimos anos, 
por um processo de melhorias 
contínuas, realizado por ini-
ciativas dos produtores e das 
indústrias com o apoio de po-
líticas públicas. “Um exemplo 
de ações do mercado que es-
timularam a redução de idade 
de abate foi o ‘boi china 30 me-
ses. Ao impor uma condição 
de compra, a China estimulou 
indústrias e produtores a dimi-
nuírem o tempo de produção 
para atender a demanda”.

Penido destaca que neste 
levantamento foi considerada 
apenas a redução de emissão 
de metano a partir da diminui-
ção da idade média de abate 
dos animais, sem levar em con-
ta o uso de produtos que au-
xiliam na redução da emissão 
de metano entérico pelo gado, 
como suplementos e aditivos.

“Hoje sabemos que exis-
te uma quantidade grande de 

EM 10 ANOS.  Levantamento do Imac aponta que, em 2021, volume de gás foi de 121 kg; em 2011, esse número era 135 kg
produtos (aditivos) que podem 
auxiliar na redução de metano 
por fermentação entérica no 
animal. Assim como também 
há outros fatores que podem 
influenciar nessa conta, como 
sistemas produtivos e condi-
ções da pastagem. Fato é, es-
tamos produzindo mais carne, 
em menos tempo, emitindo 
menos gases de efeito estufa 
e ainda sequestrando carbono 
em nossos pastos”, afirma o 
presidente do Imac.

A afirmação do presiden-
te do Imac faz referência às inú-
meras tecnologias implanta-
das ao longo dos últimos anos 
pelo setor produtivo da carne, 
como a recuperação de pasta-
gens, os sistemas integrados, 
a intensificação da produção 
com confinamento e semicon-
finamento, entre outras estra-
tégias.

O resultado disso é o ga-
nho produtivo nas pastagens 
mato-grossenses. A partir do 
cruzamento de dados sobre 
pastagem do Mapbiomas com 
os dados de produção e re-
banho do Instituto de Defesa 
Agropecuária de Mato Gros-
so (Indea), o Imac identificou 
aumento de 28% no volume 
(kg) de carcaça produzido por 
hectare de pastagem. Em 

2011, Mato Grosso produziu 49 
kg de carcaça por hectare de 
pastagem e no ano passado 
este volume passou para 62,7. 
Vale destacar que os números 
consideram o total de kg de 

carcaças produzidas, e não do 
rebanho vivo.

Outro dado apresentado 
recentemente é com relação 
à integração lavoura-pecuária 
(ILP). De acordo com a Em-

brapa Sistemas Integrados de 
Lavoura-Pecuária-Silvicultura, 
o sistema de ILP em Mato Gros-
so passou de 1,1 milhão para 2,6 
milhões de hectares entre os 
anos de 2013 e 2019.

Regiões produtoras de frutas e hortaliças 
enfrentaram secas, geadas e chuvas BC disponibilizou site exclusivo após instabilidade no acesso 

FOTO: DIVULGAÇÃO
FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

As vendas de carros se-
minovos e usados registram 
o pior janeiro em 12 anos no 
Brasil. As 842.118 unidades 
vendidas no período repre-
sentam queda de 27,5% na 
comparação com o mesmo 
mês de 2021, quando 1.162.057 
unidades foram vendidas.

Nos últimos anos, o re-
sultado só não é pior do que 
janeiro de 2010, quando con-
cessionárias de seminovos 
e usados venderam 726.385 
unidades. Na comparação 
com dezembro de 2021, a que-
da é ainda maior - de 29,9%, 
quando foram comercializa-
dos 1.201.600 veículos. As in-
formações são da Federação 
Nacional das Associações dos 
Revendedores de Veículos 
Automotores (Fenauto).

Do número total de ven-
das de janeiro, 523.089 corres-

DA REPORTAGEM

A edição de fevereiro da 
revista Hortifruti Brasil, publi-
cação do Centro de Estudos 
Avançados em Economia Apli-
cada (Cepea), traz um tema 
muito comentado neste co-
meço de ano: o clima. Nos úl-
timos 12 meses, importantes 
regiões produtoras de frutas e 
hortaliças enfrentaram secas, 
geadas e, agora em janeiro, 
chuvas muito acima da média 
histórica.

A adversidade mais re-
cente está em parte relacio-
nada ao fenômeno climático 
La Niña, que está atuando no 
Brasil desde o final do ano 
passado e tem provocado ex-
cesso de chuvas no Nordeste e 
precipitações abaixo da média 
e/ou irregulares no Sul do país. 
O verão 2020/20121 em todo o 
Brasil será com influência do 
fenômeno La Niña como mo-
derada a forte intensidade.

Esse cenário tem influen-
ciado negativamente a produ-

DA REPORTAGEM

As consultas ao Sistema 
Valores a Receber (SRV) do 
Banco Central (BC) foram re-
tomadas, nesta segunda (14), 
por meio de uma plataforma 
exclusiva. O objetivo é evitar 
que a grande quantidade 
de acessos coloque em risco 
o site do próprio BC, como 
ocorrido no mês passado, 
quando a demanda inespe-
rada de acessos ao SRV der-
rubou a página. Com o site 
exclusivo, valoresareceber.
bcb.gov.br, não será possível 
“consultar ou solicitar valo-
res” na página principal do 
BC, nem dentro do sistema 
Registrato.

“No momento da con-
sulta em valoresareceber.
bcb.gov.br, o cidadão saberá 
se tem valor a receber [de 
instituições financeiras] e, 
caso positivo, receberá a data 
para conhecer esses valores 
e solicitar sua transferência, 
a partir do dia 7 de março de 
2022”, informou o BC.

Caso, por algum motivo, 
o interessado perca a data, 
poderá fazer uma nova con-

sulta, a qualquer momento, 
para ter acesso a novo agen-
damento. No site, há um pas-
so a passo com todas infor-
mações necessárias para o 
resgate dos valores. “O cida-
dão nunca perde o direito so-
bre os valores em seu nome. 
As instituições financeiras 
guardarão esses recursos 
pelo tempo que for necessá-
rio, esperando até que o cida-
dão solicite a devolução”, diz 
nota do BC.

Ainda segundo o Ban-
co Central, para acessar o 
Sistema Valores a Receber é 
necessário que o interessado 
tenha cadastro no site GOV.
BR, nível prata ou ouro. O ca-
dastro pode ser feito gratui-
tamente pelo aplicativo GOV.
BR ou por meio da internet.

O BC alerta sobre o risco 
de alguns golpes que podem 
ser aplicados. O serviço não 
será disponibilizado em ne-
nhuma outra página da inter-
net. Além disso, não serão fei-
tos contatos telefônicos nem 
envio de links para as pesso-
as, para tratar sobre valores 
a receber ou para confirmar 
dados pessoais.

Aumento da inflação, oscilações de câmbio 
e ano eleitoral impactam o segmento 

MERCADO ASSUSTADO

Venda de seminovos e usados
tem pior janeiro em 12 anos

HF BRASIL/CEPEA

Clima prejudica produção de
HFs em grande parte do país

DINHEIRO ESQUECIDO

Consulta ao sistema de 
valores a receber fica 
novamente disponívelFOTO: DIVULGAÇÃO

ção de HFs e pode, inclusive, 
resultar em queda na expor-
tação de frutas. Isso porque 
as chuvas acima da média no 
Nordeste têm desfavorecido 
a qualidade de frutas que são 
produzidas para venda exter-
na – como é o caso da uva, no 
Vale do São Francisco. E, no Sul 
do Brasil, o volume irregular 
de chuvas pode limitar o de-
senvolvimento da maçã para 
exportação.

Além da qualidade, a alta 
umidade tende a diminuir a 
produtividade e levar a perdas, 
o que, por sua vez, causa preju-
ízos no campo, mesmo diante 
de possíveis altas nos preços, 
por conta da menor oferta.

O clima desfavorável 
(com excesso ou falta de chu-
vas) também aumenta a ne-
cessidade de intensificação de 
cuidados fitossanitários pre-
ventivos e, consequentemen-
te, amplia o custo médio de 
produção, que, vale lembrar, já 
está elevado por conta da forte 
valorização dos insumos.

pondem a automóveis, 92.166 
são veículos comerciais leves 
(picapes e vans), 20.863 são 
comerciais pesados (cami-
nhões e ônibus) e 194.325 são 
motocicletas. As outras 11.675 
unidades correspondem a 
tratores e veículos agrícolas.

Entre as categorias, os 
automóveis registraram a 
maior queda em janeiro: 32% 
ante os dados de dezembro. 
Os comerciais leves tiveram 
retração de 31,2%, enquanto 
os comerciais pesados caí-
ram 26,2%. As vendas de mo-
tocicletas anotaram a menor 
queda, de 23,6%. A Região 
Centro-Oeste registrou retra-
ção foi de 26,6%.

Os veículos mais pro-
curados no Brasil são os cha-
mados velhinhos (13 anos 
ou mais), correspondendo a 
273.354 unidades. Usados jo-
vens (entre 4 e 8 anos) tam-
bém tiveram boa procura, 
com 231.349 unidades ven-

didas, seguidos de veículos 
usados maduros (entre 9 e 
12 anos), com 203.060. Os se-

minovos (entre 0 e 3 anos) ti-
veram vendas mais enxutas, 
registrando 134.355 unidades.



CORTEVA AGRISCIENCE DO BRASIL LTDA, CNPJ 61.064.929/0030-03, torna 
público que requer junto a SAMA a Renovação da Licença de Operação, para 
a atividade de produção de sementes certificadas, exceto de forrageiras para 
pasto, em uma área de 5.583,08 m², localizado na Rodovia BR 163, KM 727, na 
Zona Rural do município de Sorriso-MT. Não foi realizado EIA/RIMA. 

VALDOCIR PAULO ROVARIS, CPF Nº 283.865.909-04, torna público que requer 
junto a SEMA e renovação da Licença de Operação nº 318597/2018, para a ativi-
dade de irrigação através de dois equipamentos de pivôs centrais com área total 
irrigada de 321,72 hectares, instalados na Fazenda Centro Oeste, Zona Rural de 
Nova Maringá-MT. Não foi realizado EIA/RIMA

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço , 
70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489

CASA - Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Azulões, nº 
1061, Bairro Maria 
Vindilina II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
800,00 (oitocentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CASA - Contendo: 

VENDAS/
ALUGUEL

66 3535-1000
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COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PRIMAVERA COAP
CNPJ: 37.433.314/0001-98

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
COOPERATIVA AGROPECUÁRIA PRIMAVERA COAP, por seu Presidente, no 
uso de suas atribuições estatutárias, especificamente em seu Art. 21, convoca 
todos os Associados, que nesta data totalizam 94 (noventa e quatro) mem-
bros, para a Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 04 de março 
de 2022, na sede da Cooperativa, estabelecida na A RODOVIA FEDERAL BR 
163, nº S/N, KM 744 Bairro Area Rural de Sorriso, Sorriso - MT, às 15:00 horas, 
em primeira convocação, com a presença de 2/3 dos cooperados presentes; 
em segunda convocação às 16:00 horas, com metade mais um dos associa-
dos e, em terceira e última convocação, as 17:00 horas com o quórum mínimo 
de 10 (dez) cooperados presentes para deliberar sobre a seguinte ORDEM 
DO DIA:

1- Prestação de contas do Conselho de Administração acompanhada 
do parecer do Conselho Fiscal, compreendendo:
a) Relatório da Gestão;
b) Balanço Geral;
c) Demonstração das sobras apuradas, ou perdas decorrentes da 
insuficiência das contribuições para cobertura das despesas da So
ciedade;
d) Demais demonstrações contábeis obrigatórias, previstas nas Nor
mas Brasileiras de Contabilidade;
e) Parecer do Conselho Fiscal.
2- Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas, após a de
dução dos fundos obrigatórios;
3- Orçamento para 2022;
4- Eleição dos membros do Conselho de Administração e Posse;
5- Eleição dos membros do Conselho Fiscal e Posse;
6- Plano de atividade da Sociedade para o exercício seguinte;
7- Outros assuntos de interesse do quadro social.

Sorriso – MT, 07 de fevereiro de 2022 
Presidente – Diogo Frison

RODOVIA FEDERAL BR 163, nº S/N, KM 744 Bairro Area Rural de 
Sorriso, Sorriso – MT.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLÉIA GERAL DE FUNDAÇÃO

DA ASSOCIAÇÃO CLUBE DE XADREZ DE SORRISO-MT (ACXS) NA 
CIDADE DE SORRISO/MT

Art. 1º - Ficam convocados todos os interessados para participarem da AS-
SEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA DE FUNDAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
CLUBE DE XADREZ DE SORRISO – MT (ACXS), a ser realizada no dia 03 
de março de 2022, com início às 17:30 horas, em primeira convocação, com a 
presença de 50% + 1 dos voluntários interessados ou 18:00 horas, em segun-
da convocação, com qualquer número de presentes, a ser realizada no Horto 
Municipal de Sorriso, localizado na Avenida Luiz Amadeu Lodi, s/n, Centro Sul 
de Sorriso - Mato Grosso, a fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos:
01 – Constituição e criação da Associação Clube de Xadrez de Sorriso – MT 
(ACXS);
02 – Eleição de sua primeira Diretoria;
03 – Posse da chapa eleita;
04 - Criação e aprovação do Estatuto.
Art. 2º - Os interessados em concorrer à eleição dos membros da Diretoria da 
Associação Clube de Xadrez de Sorriso – MT (ACXS), deverão manifestar-se 
na própria Assembleia.

Sorriso, 14 de fevereiro de 2022.
BRUNO MAIA

Comissão de Constituição e Fundação da ACXS

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente – SEMA/MT, a Licença Ambiental Simplificada - LAS, para Laborató-
rio Municipal de análises clínicas, localizado na Av Cristiane Casqueti, s/n, Mó-
dulo 01, no município de Juína-MT, sob coord. geográficas: Lat: 11º25’8.31’’S 
; Long: 58º45’25.14’’O.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
 A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agricul-
tura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de Licen-
ciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, as Li-
cenças Prévia-LP e Licença de Instalação-LI para execução de pavimentação 
localizadas nas ruas Realeza, Jaguapitã, Perobal, Pontal do Sul, Colorado, 
Campo Largo, Santa Fé e Telemarco Borba, no bairro módulo 05, Setor E, no 
município de Juína-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de 
Licenciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, 
as Licenças Prévia-LP e Licença de Instalação-LI para execução de pavimen-
tação localizadas nas ruas Boa Esperança, Rua Padre Ezequiel Ramim, Rua 
Rancho Alegre, Rua Candido de Abreu, Rua Flor da Serra, Rua Prudentópolis, 
Rua Cornélio Procópio, Rua Japura, Rua Xambre, Rua Marechal Rondom, 
Rua Cruzeiro do Oeste, Rua Iretama, Rua Humberto Paulin Tiepo, Rua Nova 
Cantu e Rua Ilha Bela, no bairro módulo 05, Setor F, no município de Juína-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agricul-
tura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de Licen-
ciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, as Li-
cenças Prévia-LP e Licença de Instalação-LI para execução de pavimentação 
localizadas nas ruas Waldelino Goudinho de Souza Filho, prolongamento da 
rua Waldelino Goudinho de Souza Filho e Rua I, do bairro São José Operário, 
no município de Juína-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de Li-
cenciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, as 
Licenças Prévia-LP e Licença de Instalação-LI para execução de pavimenta-
ção localizadas nas ruas Tiradentes e Rua José Bonifácio do bairro Palmiteira, 
no município de Juína-MT, sob coord. geográficas: Lat: 11º26’20.40’’S ; Long: 
58º45’16.11’’O e Lat: 11º26’24.70’’S ; Long: 58º45’10.29’’O.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de 
Licenciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, 
o licenciamento ambiental para execução de pavimentação localizadas nas 
ruas Joenville, Rua das Aroeiras, Rua Mogno, Rua Cabiuna, Av. Itiquira, Rua 
dos Ipês, Rua José Ferreira Diniz, Rua Pariri, Rua das Palmeiras, Rua das 
Figueiras, Av. Brasília e Rua Angelim do bairro Padre Duílio, no município de 
Juína-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUÍNA – MT
A Prefeitura Municipal de Juína, inscrita no CNPJ 15.359.201/0001-57, nes-
te ato representada pelo Prefeito Paulo Augusto Veronese, inscrito no CPF 
927.601.121-87, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Meio Ambiente-SAMMA, através do Departamento de Li-
cenciamento e Fiscalização Ambiental – DELFAM, no município de Juína, a 
Licença Prévia-LP e Licença de Instalação-LI para execução de revitalização 
de pavimentação asfáltica localizadas nas avenidas Londrina; Av. Ives Ortolan,  
Av. dos Jambos, Av. Odair Veronese, Av. Hilda Pedroti, Av. dos Beija Flores, Av. 
Mato Grosso, Av. Edson Carlos Martins, Av. Gabriel Muller, Av. Nove de Maio, 
em área urbana no município de Juína-MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO Nº 005/2022 

 
O Município de Vera – MT, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que se encontra aberto procedimento licitatório na modalidade de PREGÃO 
ELETRONICO Nº 005/2022, visando a FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE APARELHOS DE AR CONDICIONADO PARA ATENDER AS 
DEMANDAS DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, tipo “menor preço por 
ITEM”, conforme Termo de Referência. Realização: por meio do site 
www.bllcompras.org.br Data de início para o recebimento das propostas: das 
14h00min do dia 15/02/2022 até às 09h00min do dia 28/02/2022 (horário de 
Brasília – DF). Data e horário de início da sessão: Dia 28/02/2022 as 
10h00min. (horário de Brasília - DF). O edital completo poderá ser retirado na 
Prefeitura Municipal de Vera, Departamento de Licitação, durante o horário 
normal de expediente, no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br; ou através 
do site www.bllcompras.org.br Informações poderão ser obtidas pelo telefone: 
(66) 3583-3100 ou via e-mail: licitacaovera@gmail.com  
 

Vera – MT, 14 de fevereiro de 2022.  
PABLO JÚNIOR GONÇALES – PREGOEIRO - Portaria nº 003/2022 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO AUDIÊNCIA PÚBLICA VIRTUAL 

PARA APRESENTAÇÃO E AVALIAÇÃO DAS METAS FISCAIS 
DO 3º QUADRIMESTRE DE 2021 

 
O Prefeito Municipal de Vera - MT, Sr. Moacir Luiz Giacomelli, em 
cumprimento ao disposto no Art. 48 Lei de Responsabilidade Fiscal (Lei n.º 
101/2000) juntamente com a Art. 54, que trata da Elaboração Quadrimestral 
do Relatório de Gestão Fiscal e o parágrafo 4º do artigo 9º  da mesma Lei, 
que trata da apresentação em Audiência Publica, CONVIDA a população em 
geral através dos seus diversos segmentos sócias, a participar de Audiência 
Pública Virtual para Apresentação e Avaliação das Metas Fiscais do 3º 
QUADRIMESTRE do Exercício Financeiro de 2021 que acontecerá no 
dia 21 de Fevereiro de 2022 com inicio as 10:00 horas. 
 
 Em razão da pandemia Covid-19, a audiência publica será realizada de 
forma virtual (online) e será transmitida via Facebook na pagina do município 
através do link: https://www.facebook.com/prefeituradevera/live/  , após a 
transmissão a gravação ficará disponibiliza também na pagina do município 
no link https://www.vera.mt.gov.br/Publicacoes/Audiencia-publica/. 
 

Vera/MT 14 de fevereiro de 2022 
MOACIR LUIZ GIACOMELLI 

Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
DECRETO 09/2022 

DATA: 11 DE FEVEREIRO DE 2022 
SÚMULA: DISPONIBILIZA AOS 
CONTRIBUINTES PARA EXAME E 
APRECIAÇÃO AS CONTAS DO 
MUNICÍPIO DE VERA REFERENTE AO 
EXERCÍCIO DE 2021 E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 

 
   O SENHOR MOACIR LUIZ GIACOMELLI, 
PREFEITO MUNICIPAL DE VERA, ESTADO DE MATO GROSSO, NO USO 
DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS, E PARA CUMPRIMENTO AO 
DISPOSTO NO § 3º DO ART. 31 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL, ART. 49 
DA LEI COMPLEMENTAR FEDERAL 101/2000 E ART. 46 DA LEI 
ORGÂNICA MUNICIPAL E ART. 209 DA CONSTITUIÇÃO DO ESTADO DE 
MATO GROSSO, 
      
   D E C R E T A: 
 
   Art. 1º - O Município de Vera-MT, com 
sede administrativa na Avenida Otawa, n.º 1651, TORNA PÚBLICO QUE AS 
CONTAS MUNICIPAIS REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2021, ficarão à 
disposição dos contribuintes para exame e apreciação pelo prazo de 60 
(sessenta) dias a contar de 15 de fevereiro de 2022.  
 
   Art. 2º - As contas do Município de Vera 
referente ao exercício de 2021 encontram-se no Departamento de 
Contabilidade e no Legislativo Municipal em sua íntegra e os anexos 12 a 15 
na página do município no link, 
https://www.vera.mt.gov.br/Publicacoes/Balanco-anual/ 
  

   Art. 3º - Este Decreto entra em vigor na 
data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário. 
 
GABINETE DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, CENTRO 
ADMINISTRATIVO DE VERA, ESTADO DE MATO GROSSO, AOS ONZE 
DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 
 

MOACIR LUIZ GIACOMELLI 
Prefeito Municipal  

 
Registre-se, Publique-se e Cumpra-se!  
Registrado Nesta Secretaria e Afixado no lugar de Costume, 11/02/2022. 
_______________________________ 
Roberto Carlos Dambros 
Secretário de Administração e Finanças 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

AVISO DE RETIFICAÇÃO DO EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2022

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira 

Oficial, torna público para conhecimento dos interessados, que referente 

ao Edital de Pregão Eletrônico nº 005/2022 que tem como objeto o registro 

de preços para futura e eventual aquisição de Equipamentos e Materiais 

Esportivos para atender as diversas secretarias do Município de 

Marcelândia/MT, ficam retificados valores nos itens do Termo de 

Referência (Anexo I) do Edital. Ficam alterados os itens no que se refere 

aos termos acima retificado, os demais itens e anexos do Edital 

permanecem inalterados. A REABERTURA fica prevista para o dia 02 de 

março de 2022, às 09h00min. (Horário de Brasília). REALIZAÇÃO: Por 

meio do Site www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 

www.bll.org.br e no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br.

Marcelândia/MT, 14 de fevereiro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 004/2022
Objeto: contratação de empresa para reforma e troca de telhado do CMEII 
– Pequenos Brilhantes, conforme planilha orçamentária, cronograma 
físico financeiro e memorial descritivo que compõe o projeto básico. Data 
de Abertura: 03 de março de 2022. Horário: 09:00 horas. Tipo: Menor preço 
( g l o b a l ) .  E d i t a l  e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo email 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 14 de fevereiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RETIFICAÇÃO DO AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2022
O Município de Nova Mutum - Estado de Mato Grosso, pessoa jurídica de 
direito público, com sede a Avenida Mutum, 1.250 N, Bairro Jardim das 
Orquídeas, inscrita no CNPJ nº 24.772.162/0001-06, vem através deste 
RETIFICAR o aviso de resultado do Pregão Eletrônico n. 001/2022, 
julgado em 04/02/2022 conforme descrito:
- Onde se lê: (…) Itens 823672, 823673, 823674, 823678, 823680, 
823681, 823696, 823697, 823700, 823701, 823714, 831198, 831210, 
838087, 838924, 839732, 841745, 841749, S.J.G. PAGANINI - 
COMERCIO - ME inscrita no CNPJ sob o número 04.193.497/0001-62 no 
valor de R$ 337.419,00. Foram fracassados os itens: 827350, 827351, 
827352, 827353, 827356, 829307, 829308, 829309, 829310, 829311, 
829312, 829314, 829315, 829316, 829320, 829322, 829324, 829328, 
829337, 829338, 829339, 829340, 829341, 829342, 829347, 829348, 
829349, 829350, 829351, 829352, 829354, 829355, 829356, 829357, 
829358, 829360, 829361, 829362, 829368, 829369, 829377, 829378, 
829379, 829384, 829385, 829386, 829387, 829388, 829389, 829390, 
829393, 829401, 829402, 829410, 831217, 831224, 831225, 831237, 
831239, 831241, 831242, 831246, 831248, 831469, 831479, 833005, 
833006, 833028, 833055, 833056, 833057, 833058, 833059, 833060, 
833061, 835512, 835513, 835514, 835516, 835517, 835577, 838392, 
838895, 838896, 838901, 838902, 838903, 838904, 839017, 839705, 
839862, 839864, 839865, 839868, 839869, 839870, 839871, 841750, 
841751, 841752, 841753, 841754, 841755, 841756, 841757, 841758, 
841759, 841760, 841761, 841762, 841763, 841764, 841765, 841766, 
841767, 841769, 841771, 841772, 841773, 841774, 841775, 841776, 
841777, 841778, 841779, 841780, 841781, 841782, 841783, 841784, 
841785, 841786, 841787, 841788, 841789, 841790, 841791, 841792, 
841793, 841794, 841795, 841797, 841798, 841799, 841800, 841945, 
841971, 841972.
- Leia-se: (…) Itens 823672, 823673, 823674, 823678, 823680, 823681, 
823697, 823700, 823701, 823714, 831198, 831210, 838924, 839732, 
841745, 841749, S.J.G. PAGANINI - COMERCIO - ME inscrita no CNPJ 
sob o número 04.193.497/0001-62 no valor de R$ 282.259,00. Foram 
fracassados os itens: 823696, 827350, 827351, 827352, 827353, 827356, 
829307, 829308, 829309, 829310, 829311, 829312, 829314, 829315, 
829316, 829320, 829322, 829324, 829328, 829337, 829338, 829339, 
829340, 829341, 829342, 829347, 829348, 829349, 829350, 829351, 
829352, 829354, 829355, 829356, 829357, 829358, 829360, 829361, 
829362, 829368, 829369, 829377, 829378, 829379, 829384, 829385, 
829386, 829387, 829388, 829389, 829390, 829393, 829401, 829402, 
829410, 831217, 831224, 831225, 831237, 831239, 831241, 831242, 
831246, 831248, 831469, 831479, 833005, 833006, 833028, 833055, 
833056, 833057, 833058, 833059, 833060, 833061, 835512, 835513, 
835514, 835516, 835517, 835577, 838087, 838392, 838895, 838896, 
838901, 838902, 838903, 838904, 839017, 839705, 839862, 839864, 
839865, 839868, 839869, 839870, 839871, 841750, 841751, 841752, 
841753, 841754, 841755, 841756, 841757, 841758, 841759, 841760, 
841761, 841762, 841763, 841764, 841765, 841766, 841767, 841769, 
841771, 841772, 841773, 841774, 841775, 841776, 841777, 841778, 
841779, 841780, 841781, 841782, 841783, 841784, 841785, 841786, 
841787, 841788, 841789, 841790, 841791, 841792, 841793, 841794, 
841795, 841797, 841798, 841799, 841800, 841945, 841971, 841972.
Nova Mutum-MT, 14 de fevereiro de 2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

 

CORREÇÃO NO AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO - Nº. 06/2022 

A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que no aviso de licitação publicado anteriormente: 
Aonde lê-se: A inserção das propostas será até as 13:00 horas do dia 
28/02/2022 
Leia – se: A inserção das propostas será até as 13:00 horas do dia 
02/03/2022. 
A disputa será no dia 02 de março de 2022 às 14h30min (Horário de 
Brasília/DF) por meio do site www.bllcompras.org.br cujo objeto é “PREGÃO 
ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÕES DE PNEUS, CÂMARAS DE AR E PROTETORES 
EM ATENDIMENTO AS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE MATUPÁ/MT”. 
Maiores informações através do Edital nº. 013/2022, que estará disponível no 
site http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e 
www.bllcompras.org.br ou deve ser solicitado pelo e-mail 
atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal 
localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 
07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 14 de fevereiro de 2022. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 

 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 07/2022 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que realizará no próximo dia 04 de março de 2022 
às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site www.bllcompras.org.br 
o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA 
FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÕES DE ÁGUA MINERAL E GÁS LP P13 E 
P45 EM ATENDIMENTO AS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE MATUPÁ”. A 
inserção das propostas será até as 13:00 horas do dia 04/03/2022 (Horário 
de Brasília/DF). Maiores informações através do Edital nº. 014/2022, que 
estará disponível no site http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ 
e www.bllcompras.org.br ou deve ser solicitado pelo e-mail 
atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal 
localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 
07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 14 de fevereiro de 2022. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 



NOTINHAS ESPORTIVAS!

CLASSIFICADO
O Sport Sinop manteve sua ótima fase, venceu o 

Operário no sábado, no Gigante do Norte, e garantiu 
sua vaga na próxima fase com duas rodadas de antece-
dência. A vitória por 3 a 2 veio graças a gols de Peu (2) e 
Gabriel Neves. Dill Moreira e Zé Vitor fizeram para o Chi-
cote. Com 16 pontos – 2 atrás do líder Cuiabá –, a Fera do 
Norte não pode mais ser alcançado pelo 7º colocado.

GOLEADA
Favorito ao título, o Cuiabá fez mais uma vítima na 

Arena Pantanal. No sábado, enfiou 4 a 0 no Dom Bosco, 
garantiu vaga matematicamente e se isolou na lideran-
ça com 18 pontos. Elton, Rodriguinho, Felipe Marques e 
André marcaram para o Dourado. O Dom Bosco perde 
mais uma posição e caiu para 5º lugar.

ESCALANDO
Academia e Luverdense fizeram um duelo de 

equipes bem posicionadas na classificação, mas foi o 
LEC que levou a melhor. Fora de casa, Ítalo, Giovanni e 
João Pedro (contra) fizeram os gols da vitória. As equi-
pes trocaram de posição, com o Verdão em 3º e o Aca-
demia em 4º. 

PRIMEIRA VITÓRIA
No duelo dos desesperados, o Sorriso levou a me-

lhor sobre o Ação. Cadu Padilha e Guilherme Cardeal (2) 
fizeram os gols do Lobo, enquanto Rincon e Anderson 
Mauro descontaram para a equipe de Leverger. O Sor-
riso empatou em pontos com o Operário, mas perma-
nece no Z2 por conta do saldo de gols (-3 e -6). O Ação 
é o lanterna agora, com apenas 2 pontos e próximo da 
queda.

NO APAGAR DAS LUZES
Mesmo jogando em casa, o Nova Mutum fraque-

jou diante do União Rondonópolis e foi derrotado por 1 a 
0 no apagar das luzes do Estádio Valdir Doilho Wons, no 
domingo. Apesar de pressionar o adversário na maior 
parte do tempo, o Azulão não conseguiu marcar duran-
te os primeiros 90 minutos e ainda viu Odail Jr. aprovei-
tar escanteio de Fabinho, subir mais alto que todo mun-
do e cabecear para as redes aos 46 do segundo tempo. 
Com a vitória, o União passa o Azulão na classificação 
(ambos com 9 pontos, mas o Colorado tem 3 vitórias, 
contra 2 do NMEC). Agora, a equipe rondonopolitana 
está em 6º, à frente do rival.

PRÓXIMA
RODADA
Com duas equipes já classificadas entre os 6 pri-

meiros colocados, a 8ª rodada pode garantir mais times 
na próxima fase e até mesmo um rebaixado. Hoje (15), 
às 19h30, o Academia (4º, 12) recebe o Dom Bosco. (5º, 
11). Amanhã (16), às 19h, é a vez de União (6º, 9) e Ação 
(10º, 2); às 19h30, Operário (8º, 4) x Nova Mutum (7º, 9), e 
Sport Sinop (2º, 16) x Cuiabá (1º, 18); e às 20h, Sorriso (9º, 4) 
x Luverdense (3º, 14).

DA REPORTAGEM

A semana vai ser de deci-
são para o Atlético-MG. O time 
tem, no próximo domingo, o 
jogo da Supercopa diante do 
Flamengo, em Cuiabá. Mas, an-
tes, e não menos importante, 
na visão do treinador Antônio 
Mohamed, o Galo encara o Ath-
letic, pela 7ª rodada do Campe-

ATLÉTICO-MG

Mohamed sinaliza time misto
para enfrentar o Athletic

Atacante considera que Ralf Rangnick “não tem nível” para dirigir a equipe

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

Os maus resultados 
do Manchester United e a 
seca de gols de Cristiano 
Ronaldo criaram um clima 
de litígio entre o astro e o 
técnico Ralf Rangnick. É 
o que af irma o jornal “As”, 
de Madri, cidade onde CR7 
atuou por nove anos com a 
camisa do Real. O diário diz 
que “a divisão entre os dois 
é total”.

Segundo o relato do 
jornal, Cristiano Ronal-
do considera que o técni-
co alemão “não tem nível 
para dirigir o Manchester 
United”. O relacionamento 
entre os dois teria f icado 
ainda mais conturbado de-
pois de Rangnick dizer no 
sábado que o luso “deveria 
marcar mais gols”, apesar 
de o problema da falta de 
bolas na rede ser de todo o 
elenco.

O “As” ainda diz que o 
craque de 37 anos não pre-
tende deixar o Manchester 
United, uma vez que esta-
ria vivendo feliz na cidade 
com sua família. Porém, o 
clube precisaria resolver o 
futuro de Rangnick - que 
foi contratado como téc-
nico interino até o f im da 
temporada, para depois se 
tornar consultar técnico, 
com vínculo de dois anos.

Depois de um começo 
animador no comando do 

SEGUNDO JORNAL

CR7 entra em rota de colisão
com técnico do M. United

time, Rangnick se tornou 
alvo de críticas devido às 
más atuações do United, 
que vem acumulando tro-
peços nos últimos jogos. 
Desde que chegou, o ale-
mão acumula seis vitórias 
e seis empates no coman-
do da equipe, além de uma 
derrota. O time marcou 17 
gols e levou 10 nesse perí-
odo.

O United empatou 

Representantes da Série D e Copa
do Brasil decepcionam no Estadual
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

Há alguns anos, a Con-
federação Brasileira de Fute-
bol (CBF) oportunizou que os 
clubes que fizessem um bom 
campeonato estadual tives-
sem sua participação confir-
mada nas competições nacio-
nais na temporada seguinte, 
com o objetivo de “obrigá-las” 
a manter as atividades espor-
tivas e reforçar seus elencos 
por um período de tempo 
maior. Entretanto, algumas 
vezes, isso se torna uma mis-
são quase impossível. E o 
Campeonato Mato-grossense 
é prova disso.

Com um regulamento 
alterado para 2022 (ao final da 
primeira fase, os dois primei-
ros avançam diretamente às 
semifinais, enquanto do 3º ao 
6º fazem duelos equivalentes 
às quartas de final), em de-
trimento aos anos anteriores 
(os oito melhores disputavam 
diretamente as fases de quar-
tas, semifinais e finais), duas 
equipes (7º e 8º) são elimina-
das, enquanto os dois últimos 
serão rebaixados. Se antes as 
equipes lutavam para não cair 
e, automaticamente, se clas-
sificarem, agora há um esfor-
ço maior para buscar umas 
das seis vagas. Dessa forma, 
faltando duas rodadas para o 
fim da primeira fase, Cuiabá 
e Sport Sinop estão matema-
ticamente classificadas. O Lu-
verdense está muito próximo, 
enquanto Academia e Dom 

Bosco estão muito perto de 
preencher de se garantir.

E é aí que entra a pro-
va de que quem vai bem em 
uma temporada, pode se dar 
mal na próxima. Perceberam 
que, até agora, não citamos 
as equipes classificadas para a 
Série D e para a Copa do Brasil 
deste ano? É o que está acon-
tecendo.

COPA DO BRASIL
União Rondonópolis e 

Operário-VG são, ao lado do 
Cuiabá, os representantes de 
Mato Grosso na Copa do Bra-
sil. Para isso, receberam R$ 
550 mil – ou seja, teoricamen-
te teriam dinheiro em caixa 
para contratações e/ou paga-
mento de dívidas.

O Colorado recebe o 
Atlético-GO no dia 3 de mar-
ço, às 18h, enquanto o Chicote 
encara o Sampaio Correa no 
dia anterior, às 15h30. O União 
Rondonópolis está em melhor 
situação graças à vitória de 1 
a 0 sobre o Nova Mutum, fora 
de casa, no último domingo. 
O confronto direto fez as equi-
pes empatarem na pontuação 
(9 pontos), mas inverteram 
posições graças ao número de 
vitórias – por isso, o União fica 
na frente, em 6º, enquanto o 
Azulão é o 7º.

SÉRIE D
Se para o União ficar de 

fora da fase final do Estadual 
representaria ter a Copa do 
Brasil como salvação do pri-

FOTO: DIVULGAÇÃO

LUTANDO CONTRA A QUEDA. Ação e Operário brigam mesmo para não cair; vitória fora devolve União a disputas mais relevantes
meiro semestre, tendo ape-
nas a Copa FMF no segundo 
semestre para disputar, para 
o Operário ainda restaria a 
disputa da Série D. Ao lado do 
Ação, ambos representam o 
estado na última divisão na-
cional.

O Ação, que foi a sensa-
ção do Mato-grossense 2021, 
quando chegou à semifinal, 
está na lanterna neste ano 
com apenas dois pontos em 
sete partidas, não venceu um 
jogo sequer e está muito per-
to de ser rebaixado. Na última 
rodada, perdeu confronto di-
reto para o Sorriso, mas, ainda 
que tenha chances de escapar 
da degola, parece um cenário 
sem melhores projeções.

PRÓXIMAS
RODADAS
A 8ª rodada do Estadual 

começa hoje (15) e segue na 
quarta (16). União Rondonó-
polis e Ação jogam no Estádio 
Luthero Lopes, às 19h. O Colo-
rado não pode mais ser alcan-
çado pelo lanterna da compe-
tição, e uma vitória pode selar 
de vez sua permanência na 
elite, além de deixar a equipe 
próxima da classificação, en-
quanto o Operário recebe o 
Nova Mutum no Dito Souza 
meia hora depois. A rodada 
derradeira deve ser disputada 
toda no sábado (19), no mes-
mo horário. O Ação, que pode 
entrar em campo já rebaixado, 
recebe o Operário, enquanto o 
União visita o Luverdense. Em duas competições nacionais, Operário corre risco de cair no Estadual
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onato Mineiro, na terça-feira, às 
20h, no Mineirão. Questionado 
se a partida do meio de sema-
na terá uma equipe reserva, El 
Turco sinalizou que irá mandar 
a campo um time misto, já que 
considera a partida importante 
para o Galo dentro do Campe-
onato Mineiro.

“Não vou responder isso 
agora. Vamos ver no decorrer 

suas últimas três partidas, 
incluindo o duelo na quarta 
rodada da Copa da Inglater-
ra, contra o Middlesbrough, 
quando foi eliminado nos 
pênaltis. Na Premier Lea-
gue, a equipe f icou para 
trás em uma sonhada dis-
puta de título está na quin-
ta colocação, tendo foco 
hoje em garantir uma vaga 
na próxima Champions. A 
única chance do clube de 

levar um título na tempora-
da, aliás, agora se concen-
tra no torneio europeu. De-
pois de uma fase de grupos 
conturbada, o time conse-
guiu avançar às oitavas de 
f inal como líder graças aos 
gols decisivos de Cristiano 
Ronaldo. O adversário na 
próxima fase será o Atlético 
de Madrid, e o jogo de ida 
será realizado na semana 
que vem.

da semana, a recuperação dos 
atletas, possivelmente será 
um time misto, essa é a ideia, 
se não veremos. Sabemos da 
importância da partida de do-
mingo, mas precisamos ga-
nhar para manter a liderança 
desta competição”. Na última 
rodada, contra o América-MG, 
o Galo escalou força máxima 
para o clássico. Foi apenas o 

terceiro jogo da equipe com os 
titulares em campo. Nesse iní-
cio de temporada, Mohamed 
tem feito um rodízio e dado 
oportunidades a jogadores 
que tem menos minutagem 
no elenco. O treinador atleti-
cano avaliou que ainda não 
considera a equipe pronta e 
que espera semanas inteira de 
trabalho.



DA REPORTAGEM
Mídia News

Caminhoneiros bloque-
aram a BR-163 na manhã des-
ta segunda (14) para protestar 
contra as más condições da 
rodovia. Os manifestantes se 
reuniram às 6h. Parte deles 
estava em frente ao Posto 
Aldo, na altura do Km 736 em 
Cuiabá, enquanto os outros 
estavam no Km 395 sentido 
da Capital para Rondonópolis.

Em vídeo, um dos ca-
minhoneiros afirmou que o 

PÉSSIMAS CONDIÇÕES

Em protesto contra má qualidade, 
caminhoneiros fecham rodovia

bloqueio iria permanecer até 
que os motoristas recebes-
sem um posicionamento do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) ou do Ministério da In-
fraestrutura.

Os profissionais reivin-
dicam uma melhora na qua-
lidade do asfalto na rodovia 
que, segundo eles, está “in-
transitável” para os veículos 
de carga. 

Apesar da má qualidade 
do asfalto e ausência de du-
plicação em vários trechos, a 

concessionária Rota do Oes-
te segue cobrando pedágio.

“Acabamos de parar 
aqui em protesto, quere-
mos uma posição do DNIT, 
do Ministério da Infraestru-
tura referente a esses bura-
cos que estão intransitáveis, 
quebrando caminhão, tom-
bando caminhão, nós preci-
samos de uma resposta ur-
gente”, relatou.

A intenção dos mani-
festantes era seguir os pro-
testos ao longo da manhã e 
estender o bloqueio para o 

sentido norte da rodovia. No 
entanto, os agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e da 
Rota do Oeste foram até os lo-
cais interditados e informaram 
que conseguiram dispersar os 
caminhoneiros após diálogo 
entre os policiais federais e os 
motoristas.

As equipes da Rota se-
guem no local para monitorar 
a área a respeito de possíveis 
nova mobilizações. No mo-
mento, os trechos estão libe-
rados para o tráfego desde as 
7h50.

Acidente foi registrado por volta das 5h de domingo

FOTO: DIVULGAÇÃO
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BR-163 é a que registra maior número de mortes

DA REPORTAGEM
Só Notícias

A Confederação Nacio-
nal dos Transportes (CNT) 
divulgou estudo apontan-
do que houve redução de 
11,7% no número de mor-
tos em acidentes na BR-163, 
em Mato Grosso. Em 2020, 
a entidade havia apontado 
85 óbitos, enquanto 2021 fe-
chou com 75 – uma média 
de aproximadamente seis a 
cada mês, ou um a cada qua-
tro dias.

Apesar da redução, a 
rodovia ainda é a com mais 
vítimas fatais. Na BR-364, 
por exemplo, foram 54 fale-
cimentos; na BR-070, outros 
43. Já a BR-174 fechou os 12 
meses do ano passado com 
35 mortes, e a BR-158 com 16. 
O levantamento é com base 
nos dados da Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF).

A BR-163 também lidera 
a lista quando se consideram 
os acidentes com vítimas (fe-
ridos). Em 2021 foram 612 (di-
minuição de 2% em relação a 
2020, com 627 registros). Na 
BR-364 foram 526, na BR-070 
mais 361, na BR-174 outros 
141, e na BR-158 mais 80.

Analisando todas as ro-
dovias federais que cortam 
Mato Grosso, foram 2.138 
acidentes (queda de 2,32%), 
sendo 1.720 com vítimas e 
223 com óbitos (também di-
minuiu cerca de 3,87% em 
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relação a 2020, quando fo-
ram 232). 

A cada 100 ocorrências 
com vítimas, 13 pessoas mor-
reram em 2021.

A maioria dos óbitos foi 
de homens (183) e outros 39 
de mulheres. A faixa etária 
mais atingida é acima de 45 
anos, com 92 registros. Ou-
tros 46 tinham de 36 a 45 
anos, já 42 entre 26 e 35 anos. 
Foram ainda 27 de 18 a 25 
anos, bem como 4 crianças 
de até 12 anos.

Entre os mortos, 101 es-
tavam em automóveis (car-
ros, caminhonetes) liderando 
com 45,3%. Já 61 em motoci-
cletas (27,4%), 43 em cami-
nhões (19,3%), 14 em ônibus 
(6,3%), um em bicicleta, e três 
em outros tipos de veículos.

Consta também os 
acidentes com mortes cus-
taram mais de R$ 184,8 mi-
lhões.

 Os com vítimas tiveram 
valor de R$ 225,9 milhões, 
e os sem vítimas custaram 
mais de R$ 14,9 milhões.

Analisando as causas 
de acidentes com vítimas, as 
mais comuns são colisões, 
saídas de pista, capotamento 
e/ou tombamento, atropela-
mento e queda de ocupan-
tes. Já as menos comuns são 
incêndios, derramamento 
de carga e eventos atípicos. 
Ocorrem, em média, 41 aci-
dentes com vítimas a cada 
100 km das rodovias.

Apesar da queda, BR-163 ainda é 
rodovia com mais mortes em MT
ESTUDO. Segundo Confederação, houve redução de 11,7% de 2020 para 2021, mas número ainda é alto

No acumulado de 2007 
a 2021, as rodovias federais 
que passam em solo mato-

-grossense tiveram 49.894 
acidentes, sendo 24.842 com 
vítimas. Em todo Centro-Oes-

te, no ano passado, foram 
6.399 acidentes com vítimas 
e 702 mortes. 

O Brasil fechou com 
52.762 ocorrências e 5.391 
óbitos, no mesmo período.

DA REPORTAGEM

Um motorista morreu 
em acidente frontal entre 
duas carretas registrado nas 
primeiras horas desde do-
mingo (13), na ponte sobre 
Rio Arino, em Nova Mutum. 
Um motorista do outro ca-
minhão foi levado para aten-
dimento na unidade de saú-
de. Segundo informações da 
concessionária as investiga-
ções indicam colisão frontal.

A concessionária que 

NOVA MUTUM

Carretas se chocam
durante chuva na BR-163 
e motorista morre

administra a BR-163 e a Polí-
cia Rodoviária Federal infor-
maram que foram acionadas 
às 5h03. 

O motorista que mor-
reu no local estava dirigindo 
uma carreta com placa de 
Nova Venezia/SC.

Segundo informações 
da concessionária que admi-
nistra a rodovia, chovia mui-
to no momento do aciden-
te. Foi realizada uma perícia 
que deve indicar as causas 
do acidente.

DA REPORTAGEM

Lucas do Rio Verde reci-
clou, no ano passado, 4,8% do 
lixo produzido no município. O 
dado é do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae), res-
ponsável por coletar os resídu-
os sólidos, que são materiais 
descartados que chegaram ao 
fim da vida útil e que podem 
ser produzidos em residências, 
estabelecimentos comerciais, 
industriais, hospitalares e ins-
talações físicas em geral.

De acordo com o super-
visor operacional da autarquia, 
André Santos, esse número 
está acima da média nacio-
nal, que é de 3%, conforme 
um estudo feito pelo Centro 
Universitário das Faculdades 
Metropolitanas Unidas (FMU). 
“Começamos 2022 com mais 
avanço, visto que a média de 
produtos reciclados, em Lucas, 
ultrapassou os 8% no último 
mês de janeiro”, completou.

Hoje, o Saae trabalha 
com o sistema de coleta sele-
tiva, ou seja, o lixo doméstico é 
separado em duas categorias: 
orgânico e reciclável. 

Cada um tem um cami-
nho e um reaproveitamento 
diferente. A orientação é que 
a população coloque o lixo or-
gânico no contentor laranja e 
o lixo reciclável no contentor 

Resíduos sólidos são coletados pelo Saae

ACIMA DE MÉDIA

Lucas do Rio Verde recicla
quase 5% do lixo produzido

FOTO: ANDERSON LIPPI

azul.
O serviço de coleta é re-

alizado de segunda a sábado, 

das 3h às 17h, em todos os 
bairros. A autarquia possui 
cinco mil contentores distri-

buídos pela cidade, dois veí-
culos lavadores e treze cami-
nhões de coleta.
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Detran-MT orienta sobre forma
correta de usar o insulfi lme
DA REPORTAGEM

As películas são utiliza-
das nos veículos por mo-
tivo de estética, privacida-
de, proteção ao calor ou 
mesmo segurança. Mas o 
Departamento Estadual 
de Trânsito de Mato Gros-
so (Detran-MT) orienta a 
população para que faça 
o uso adequado e de acor-
do com a legislação fede-
ral.

Em 2021, cerca de três 
mil condutores foram au-
tuados no Estado pelo 
uso irregular de película. 
Seguir os padrões esta-
belecidos pelo Conse-
lho Nacional de Trânsito 
(Contran) pode evitar aci-
dentes de trânsito, pois 

um veículo com película 
muito escura, por exem-
plo, pode difi cultar a visi-
bilidade do condutor.

Conforme o diretor de 
Veículos do Detran-MT, 
Augusto Cordeiro, ao ser 
fl agrado utilizando um 
dos tipos de película irre-
gular ou a falta da chan-
cela nos vidros, o condu-
tor terá o veículo retido 
no local do fl agrante para 
que remova a película 
imediatamente.

“É importante ressaltar 
que nos casos de películas 
com percentual acima do 
permitido, o motorista só 
poderá ser autuado caso o 
agente de trânsito realize 
o teste com equipamento 
ofi cial credenciado pelo 

NOS VIDROS.  Em 2021, cerca de 3 mil condutores foram autuados pelo uso irregular de película

Fique atento às regras de segurança para sua utilização 
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Inmetro e homologado 
pela Secretaria Nacio-
nal de Trânsito. Sem esse 
equipamento, o condutor 
terá apenas que remover 
a película do veículo”, ex-
plicou o diretor.

Já para as películas 
refl etivas ou ausência de 
chancela, não é necessá-
rio nenhum tipo de apa-
relho de verifi cação para 
que seja efetuada a autu-
ação. A chancela informa 
o índice de transmissão 
luminosa e deve ser visí-
vel pelos lados externos 
dos vidros.

A aplicação de pelícu-
las acima do permitido, 
películas refl etivas ou au-
sência de chancela são 
consideradas infrações 

graves, prevista no artigo 
230 do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), com pe-
nalidade de multa de R$ 
195,23 e 5 pontos na Car-
teira Nacional de Habilita-
ção.

VISIBILIDADE
O grau de aplicação do 

acessório não pode ofere-
cer riscos para a seguran-
ça no trânsito e deve estar 
em conformidade com o 
que prevê a resolução nº 
254/2007 do Contran, que 
regulamenta a transmis-
são luminosa das pelícu-
las de vidros em veículos.

Essa norma estabele-
ce que a visibilidade não 
pode ser inferior a 75% 
para os para-brisas inco-

lores e 70% para os para-
-brisas coloridos. Para 
as janelas das portas da 
frente, a luminosidade 
também é de 70%. Já para 
os demais vidros ( janelas 
laterais traseiras e vidro 
traseiro), a transparência 

não pode estar abaixo de 
28%. Vale ressaltar que as 
películas refl etivas - aque-
las que funcionam como 
um espelho do lado de 
fora - são irregulares e 
proibidas, conforme o art. 
8° da resolução 254.
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